

Las obras de afianzamiento del talud de Sakona concluirán este mes

En la actualidad faltan algunos remates y la instalación de la fuente para abrir esta zona de Ermua al paso de vehículos y peatones

■■ AINHOA LASUEN

ERMUA. La conclusión de las obras de arreglo de la zona de Sakona es inminente. Se espera que para mediados de mes se pueda ya abrir la zona para circular por la vía que quedó sepultada por toneladas de piedras y tierra el pasado mes de abril.

Pese a que el mal tiempo de los últimos días está complicando las labores de remate de las obras, el arreglo del asfalto y la instalación de la fuente en el mismo lugar en la que se encontraba anteriormente, se prevé que en pocos días la zona quede finiquitada.

Si bien los desperfectos en la ladera del monte fueron importantes y las labores de arreglo se preveían difíciles la empresa Vicons, que resultó adjudicataria y las firmas subcontratadas han cumplido escrupulosamente los plazos, para permitir que todo el vecindario de Sakona celebre la Navidad en sus viviendas, con la tranquilidad de tener asegurado el talud que se vino abajo en la madrugada del 20 de abril.

Además, cabe destacar, que las aseguradoras ya han resarcido a los propietarios de los vehículos que quedaron sepultados o sufrieron algún daño durante la avalancha de piedras y tierras de esa mañana de abril.

Las obras para asegurar este espacio han durado cinco meses y el Gobierno Vasco ha invertido un importe de 941.640 euros en ello.

En primer lugar se ejecutó la construcción del camino de acceso



Imagen que presenta actualmente Sakona, tras los trabajos realizados en el talud. ■■ AINHOA LASUEN

a la cabeza del talud. A continuación se ha excavado y perfilado esa cabeza del talud, retirando todo el terreno desprendido. La empresa continuó más tarde con el descombro de todo el material que cayó en el mes de abril, así como el utilizado para la construcción del camino. Cuando esta labor llegó hasta la altura de la carretera se instaló una grúa desde la cual se ejecutaron los bulonados o anclajes de sujeción, así como la colocación de las mallas que sujetan ya actualmente el terreno.

El tratamiento de consolidación de esta sujeción se ha realizado tanto en la zona afectada por el desprendimiento, como en los taludes anejos, para dar mayor seguridad.

Finalmente, en los últimos días se procede a la reposición de los daños sufridos por el derrumbe en la urbanización de Sakona (vallas, farolas, baldosas, etcétera).

Todas estas gestiones son consecuencia del derrumbe sufrido el pasado 21 de abril en uno de los taludes del entorno del barrio de Sakona.

Pese a que se trataba de un talud asegurado con una malla y barras de hierro, toneladas de pedruscos de gran tamaño y tierra cayeron sobre la carretera y los vehículos que se encontraban en la zona, deteniéndose en las viviendas del número 3 de Sakona. Este desprendimiento se produjo sobre las 7 horas, en la parte superior de la zona donde se encontraba la fuente de este barrio. Y aunque no hubo que registrar daños personales, se vieron afectados una quincena de vehículos.

El 'bono denda' llega al comercio ermuaarra con sus descuentos

■■ A. L.

ERMUA. La campaña 'Bono Denda' dirigida a reactivar el consumo y apoyar al pequeño comercio estas navidades en Bizkaia llega a Ermua. La iniciativa parte de la Diputación Foral de Bizkaia y de la Confederación Empresarial de Comercio de Bizkaia (CECOVI).

La organización ha puesto en circulación 15.000 vales descuento a 40 euros, que permiten realizar compras por valor de 50 euros en los comercios adheridos a la iniciativa.

En Ermua son numerosos los establecimientos de todos los sectores de la Asociación de Comercio y Hostelería de Ermua (ACHE), Ermua Centro Comercial, que participan en la campaña 'bono denda'.

En el escaparate de los comercios participantes se podrá ver el distintivo de los que participan en esta campaña.

No importa el lugar donde resida la persona interesada en realizar la compra, sólo tiene que acudir a un cajero BBK con cualquier tipo de tarjeta de crédito o débito, sea del banco que sea.

El precio del bono es de 40 euros pero da derecho a una compra valorada en 50 euros en los comercios adheridos. El bono es de un solo uso, quiere decir que no es fraccionable ni acumulable y su importe debe ser de 50 euros o más. En cada compra sólo puede utilizarse un bono denda.

En Ermua este bono podrá canjearse en 27 comercios de la ACHE y adheridos del resto de Bizkaia durante el periodo de la campaña, comprendida entre el 1 de diciembre y el 5 de enero próximo. Las posibilidades que ofrece la gama es amplia y comprende: moda, calzado, hogar, electrónica y un largo etcétera.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Lurraldebus	
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	
Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERIA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2	
El artista y la modelo	17.00 - 19.45 - 22.30
Café de flore	17.00 - 19.45 - 22.30
La vida de Pi (3D)	17.00 - 19.45 - 22.30

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	
Todo es silencio	19.30
La vida de Pi (3D)	22.00

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.	
Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.	
Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.	
--	--

Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.	
Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00* y 22.00*.	
*Llegada a Ermua	

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.	
---	--

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.40a 21.40 cada media hora.	
--	--

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.	
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.	

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 12.00, 16.00 y 20.00.	
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.	

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.	
Festivos: 7.45 y 18.00	

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.	
Festivos: 11.00 y 21.00.	

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.	
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.	

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.	
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.	

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.	
Festivos: 12.00 y 19.00.	

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.	
Festivos: 12.30 y 19.30.	

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).	
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.	
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.	

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55.	
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.	

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.	
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.	

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.	
--	--

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.	
---	--

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.	
---	--

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	
--	--

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Azkue (Toribio Etxeberria, 4).	
---	--

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).	
--	--

EIBAR-ERMUA

Noche: De 22.00 a 9.00 horas: Azkue (Toribio Etxeberria, 4. Eibar).	
---	--

DEBA

El Consistorio quiere que niños y ancianos convivan en la Plaza Simón Berasaluze

Ha creado un bando solicitando la colaboración de los padres

El Ayuntamiento tiene también intención de elaborar unos carteles

ION FERNÁNDEZ

DEBA. El Ayuntamiento se ha puesto manos a la obra para intentar reducir el peligro que para las personas de la Tercera Edad supone pasar por la Plaza Simón Berasaluze cuando hay niños jugando, una zona que transitan mucho, dado que ahí se ubica el Hogar del Jubilado. Con este motivo, desde la institución se ha creado un bando en el que se solicita la colaboración de los padres en este tema y tiene en mente preparar unos carteles que irían en la misma dirección.

El Consistorio ha solicitado a los progenitores que «eviten en lo posible» que sus niños jueguen con balones, bicis y patines, sobre todo cuando transiten personas mayo-



La plaza es lugar de encuentro de mayores y pequeños. ANDER SALEGI

res; y también realiza una mención especial para que los pequeños no jueguen en la rampa de acceso y escalera del Hogar del Jubilado. Vecinos y afectados por este problema creen que se trata de una medida algo «light para la gravedad del asunto», aunque «algo es algo».

Otra de las ideas que quiere po-

ner en marcha el Ayuntamiento es la creación de unos carteles que ayuden a «la convivencia entre los dos colectivos: niños y personas mayores», especifica la alcaldesa Maider Zubikarai. La intención con estas acciones es que los ancianos se encuentren más tranquilos a la hora de acceder al Centro Social Arbil, a través

de una Plaza Simón Berasaluze.

La presidenta del Club Arbil ya manifestó que desde que se inauguró la plaza ya «se le comentó al anterior alcalde, Jesús Mari Agirrezabala, que algo habría que hacer para solucionar esta cuestión». Con la intención de llegar a una conclusión y solucionar este problema se puso en contacto con el Ayuntamiento y ha mantenido contactos con las que ambas partes han caminado en la misma dirección. Todas las partes coinciden en que se trata de un lugar idóneo para que los pequeños jueguen.

La junta directiva del Centro Social Arbil se hizo eco de las quejas de algunos vecinos del miedo que suponía atravesar la Plaza Simón Berasaluze, pero su interés por solucionar el problema creció a finales de agosto, cuando una señora de 85 años fue golpeada con un balón en el momento que se disponía a acceder al Hogar del Jubilado por las Escaleras. A esta persona no le ocurrió nada «afortunadamente», porque se encontraba en compañía de su hija.

El Amaiak de Preferente y juvenil juegan hoy

DEBA. Los partidos del Amaiak de Preferente y el juvenil cerrarán hoy la cartelera futbolística. Aprovechando el puente algunos equipos han adelantado sus partidos y otros han tenido descanso.

Los mayores del club se desplazan al campo de Aita Mari para medirse al Zumaiako, a partir de las 16.00 horas. Los juveniles reciben, a las 11.00, en Errota Zar también al Zumaiako.

La Catequesis celebra el 16 de diciembre su concurso de belenes para los niños

DEBA. Las Navidades están a la vuelta de la esquina, y en estas fechas la Catequesis siempre organiza diversas actividades dirigidas a fomentar ese espíritu. Este año también va a ser así y ya tiene en mente celebrar el concurso de belenes para los niños, una cita en la que todos los años se presentan muchos pequeños.

El certamen tendrá lugar el domingo 16 de diciembre, en la misma jornada que está preparada la

Misa de las Familias, que comenzará a las 11.00 horas. También se realizará la recogida de material para los necesitados de Martutene.

En lo que al concurso se refiere, los niños que quieran participar tendrán que llevar sus trabajos al claustro de la parroquia a las 10.30 horas. Después tendrá lugar la Misa de las Familias y cuando termine se llevará a cabo el reparto de premios.

Los tres belenes premiados de

cada modalidad se llevarán a la Oficina de Turismo para que estén expuestos durante unos días. En el punto de información se podrán ver hasta final de mes estos trabajos de los pequeños.

Por otra parte, la tienda solidaria del grupo de Misiones de la Parroquia de Deba abre hoy sus puertas en la calle Lersundi número 28 hasta la víspera de Reyes. El local tendrá alimentos y productos artesanales del Tercer Mundo,

EN BREVE

Teléfonos de interés

El teléfono correspondiente al Ayuntamiento y a la Policía Municipal es el 943-192840. EuskoTren: 943-191037 y para solicitar un taxi llamar al 943-191486. En lo que respecta a servicios generales el número 112 sirve para todo tipo de emergencias, incluido bomberos. La Ertzaintza de Eibar tiene el 943531700, la Guardia Civil el 943-201725. En lo que a hospitales se refiere el de Mendaro tiene 943-032800, y en caso de urgencia hay que llamar al 943-461111.

Mural lehiaketa

Udalak mural lehiaketa bat martxan jarri du Foruen eta Simon Berasaluze plazak batzen dituen Itur kalean bi mural margotzeko. Muralak 5 metro zabalera eta 2,5 m altuera gutxi gora behera daukate, eta aurkeztu beharreko bozetoek, berriz, 1 m zabal eta 0,8 m altu gehienezkoa izan behar dute. Lehiaketa bi mailetan zatituko da: 18 urte baino gutxiago edo gehiago. Lanak sinatu gabe bidali behar dira abenduaren 10a arte (14:00ak arte). Udalaren Ingurumen Sailara, eta zailantzaren bat izanez gero 943-192840 telefonora deitu daiteke.

Bertso Paper Sariketa

Udalak eta Zuhatza Kultura Elkar-teak berrito martxan jarri dute Zurbeltzu Bertso Paper Sariketa. Lanak abenduaren 14a arte bidali daitezke udaletxera (euskarara@deba.net posta elektronikora edo Portu Kalea, 1 helbidera zuzenduz) edo Zuhatza elkartera (koordinatzailea@zuhatza.com edo Ifar Kale, 12 behe). Lehiaketaren irabazle izena urtarrilaren 5ean jakingo dira. Hiru talde osatuko dira: txikiak, 2001. urtean jaiotakoak edo gazteagoak; ertainak, 1997 eta 2000 jaiotakoak; eta helduek, beste guztiak.

Tene Mujika Beka

Udalak eta Elkar argitaletxeak Tene Mujika Bekaren zortzigarren edizioa martxan jarri dute. Sari honen helburua «Euskal Herriko historia hurbila zabaltzeko eta gure literaruta abesteko» asmoa dauka. Lanak abenduaren 10a arte bidali daitezke artxiboa@deba.net helbidera. Irabazlearen izena 2013ko urtarrilean jakingo da. Lorea Agirre, Alberto Barandiaran eta Elixabete Garmendia izango dira epaileak eta euren emaitza 2013ko urtarrilean jakingo da proiektu guztiak aztertu eta gero. Irabazleak 6.000 euro jasoko ditu bere lana burutzeko.

ONDARROA

El Aurrera tratará de sorprender al Aretxabaleta para avanzar en la tabla

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. El Aurrera juega un partido interesante contra un rival superior en la tabla, el Aretxabaleta, en Barroeta (Markina), a las 16.30 horas, en el que se hace imprescindible sacar los tres puntos para no pasar apuros. El pasado sábado no pudo obtener los tres puntos contra el Zarautz, tras disputar un encuentro muy igualado, en Barroeta, protagonizado por dos equipos con la necesidad de obtener puntos. El Aretxabaleta está situado en el sexto puesto de la tabla y tratará de sacar un resultado positivo, para seguir aspirando a estar en los puestos de arriba. El Aurrera marcha decimocuarto con trece puntos en su casillero, a uno del mismo Zarautz, que es décimo; lo que demuestra la igualdad general en la tabla. Es necesario que obtenga puntos, en su feudo y fuera para avanzar en la tabla, tras superar a los últimos clasificados.

Categorías inferiores

Por lo que respecta al juvenil juega mañana en Barroeta, a las 11.30 horas, contra el Euskalduna, después de ganar 1-2, contra el Ostadar, en una victoria muy necesitada en el campo lasartearra de Michelin, merced a los goles de Iker Urresti y Unai Etxebarria. Los juveniles afrontan este encuentro con mucha moral. El Aurrera continúa decimosegundo con doce puntos, y se espera ofrecer un buen juego.

El cadete juega en Markina, contra el Lazkao, a las 11.30 horas. Tratará de resarcirse de la fuerte derrota por 6-1 en Tolosa, en un doloroso encuentro.

ERMUA

Fallado el Concurso Literario Juanita Ibaibarriaga

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El departamento de Euskera del Ayuntamiento de Ermua ha entregado los premios del Concurso Literario Juanita Ibaibarriaga. Las ganadoras recibieron 40 euros en vales compra. El premio al reportaje, en la modalidad de adultos, quedó desierto. Los ganadores son Aritz Prieto, Sandra Bouzo, Irune Basagoiti, Sara Ruiz, Aitor Ojea, Maialen Asenjo y Maddi Gorrotxategi. Sus textos se pueden leer en la web municipal (www.ermua.es), en el apartado dedicado al concurso Juanita Ibaibarriaga.